

Desaparecidos son 'herencia macabra': Monreal; Morena 'empoderó' criminales: PAN



Las desapariciones de personas en México son una “herencia macabra” de otros gobiernos y aun así no se debe minimizar, manifestó el líder parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal**.

El legislador señaló que ante los hechos, es correcta la estrategia de atención planteada por la Presidenta de la República.

En redes sociales, Monreal Ávila reconoció que el reciente hallazgo del rancho Izaguirre, en Teuchitlán, Jalisco y las prácticas de entrenamiento y presuntamente de exterminio de personas que el crimen organizado llevaba a cabo en el lugar, le dio relieve a la problemática señalada.



Reconoció que la labor de los colectivos de personas buscadoras conformados por las madres y familiares de personas desaparecidas, también han expuesto la realidad en esa materia.

Ante los sucesos, insistió en que las medidas a tomar, perfiladas por la Presidenta de la República, son adecuadas.

“El hallazgo en Teuchitlán, Jalisco, revela la brutal realidad de las desapariciones en México, que es imposible minimizar o negar. Por ello, la Presidenta @Claudiashein impulsa seis acciones concretas para enfrentar esta crisis. La búsqueda de justicia no puede esperar”, manifestó en su cuenta en la red social X, antes Twitter, @RicardoMonrealA.

En una grabación en video agregada a su publicación, el legislador responsabilizó de la problemática a gobiernos anteriores, aunque, se pronunció por no minimizar los hechos.

“Que no es nuevo, el fenómeno empezó aproximadamente hace tres décadas en los gobiernos y que ahora padecemos de esta herencia macabra. Pero no se puede minimizar ni se puede negar. Hoy los colectivos de madres buscadoras están logrando hacer que tomemos conciencia del juvenicidio como la principal amenaza que se cierne sobre nuestro país”, abundó.

Insistió en que la “negra realidad” de las desapariciones podrá ser atendida con las estrategias anunciadas por la mandataria federal.

“Por ello es de reconocer la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum, para enfrentar esta negra realidad. Las desapariciones de personas que son acciones concretas: fortalecer la Comisión Nacional de Búsqueda, a fin de ampliar su capacidad de respuesta y resolución. Dos: enviar al Congreso dos iniciativas que estamos en espera”, expresó.

Dichas propuestas estarán relacionadas con la emisión de un “certificado único de identidad” y crear una base única y nacional de información forense, explicó.

Asimismo, la Jefa del Ejecutivo habló de establecer nuevos protocolos de búsqueda inmediata de personas, sin esperar el plazo reglamentario de 72 horas; equiparar el delito de desaparición forzada al de secuestro, para homologar las penas; publicar mensualmente las cifras sobre carpetas de investigación de desapariciones.

De igual modo, fortalecer a la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas.

Subrayó que “una tragedia tan larga” debe atenderse de inmediato.

En tanto, desde la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en San Lázaro, la vicecoordinadora Noemí Luna sentenció que si el país vive una crisis humanitaria por desapariciones, la responsabilidad es de los gobiernos morenistas que implementaron los “abrazos, no balazos” a la delincuencia.

“¡Están matando a nuestros jóvenes! ¿Qué futuro van a construir si por ir por un empleo desaparecen? Lo primero que tiene que hacer este Gobierno es reconocerlo. Hay 5,696 fosas clandestinas en el país producto de los "Abrazos y No Balazos" que empoderaron a los criminales”, advirtió en su cuenta en la red social X, antes Twitter, @NoemiLuna_Zac.

Luna Ayala recordó que ante la problemática, su fracción parlamentaria ya hizo la propuesta de crear una comisión especial de seguimiento y búsqueda de personas desaparecidas.

Posteriormente, en una presentación en el recinto de San Lázaro, la diputada Luna Ayala lamentó que el actual Ejecutivo Federal no quiera hacerse responsable del avance de la crisis de desapariciones, que también se agravó durante el sexenio anterior, cuando se desmanteló la instancia de búsqueda

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
		20- 03- 25	LEGISLATIVO



de personas, recortó presupuestos a esas áreas y en lugar de admitir la tragedia, maquilló las cifras.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2025/3/19/desaparecidos-son-herencia-macabra-monreal-morena-empodero-criminales-pan-683737.html>